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Ante contingencia, prohíben visita al
panteón municipal, del 8 al 10 de mayo

- Tampoco podrán llevarse a cabo serenatas, ni reuniones en restaurantes o salones.

 El Panteón San Carlos permanecerá cerrado del 8 al 10 de mayo, brindando únicamente los
servicios indispensables, en caso de inhumación. No se permitirán serenatas.

Zitácuaro, Mich., 6 de mayo del 2020.-
Atendiendo las medidas sanitarias que se
extreman ante la contingencia por el COVID
19, el Gobierno Municipal de Zitácuaro que
preside el alcalde Hugo Alberto Hernández
Suárez en conjunto con la Mesa de Seguridad
Regional, acordaron que el Panteón San
Carlos permanecerá cerrado del 8 al 10 de mayo,
brindando únicamente los servicios
indispensables, en caso de inhumación.

Considerando que el 10 de mayo es una
de las fechas de mayor afluencia que se
registra en los panteones del Municipio,
además de la prohibición de reuniones y
convivios en salones o restaurantes, el alcalde
Hernández Suárez, exhortó a la población para
quedarse en casa y evitar actividades que
arriesguen un mayor número de contagios.

 También quedan prohibidas las serenatas

que tradicionalmente les llevan a sus
progenitoras en el marco del Día de la Madre.
Podría haber sanciones de arresto en la
barandilla, por faltas administrativas;
principalmente, porque la gente consume
bebidas alcohólicas mientras pernocta.

Hernández Suárez se reunió con gran parte
de su gabinete para instruir sobre estas
medidas que buscan evitar aglomeraciones y
convocatoria de personas, que ponen en
mayor riesgo a los zitacuarenses ante la
pandemia.

 Los expendios de comida podrán hacerlo
solo para llevar.

En esta asamblea, el edil expresó que el 10
de mayo es una de las fiestas más emblemáticas
en Zitácuaro, además una fecha en la que las
personas acuden a visitar a familiares

fallecidos al panteón municipal, «pero este
año, desde la administración municipal,
privilegiamos la Salud de todos», sentenció.

Resaltó que el Gobierno de Zitácuaro
actúa responsablemente y se atenderán las

medidas sanitarias que sean necesarias para
dar continuidad a enfrentar la contingencia;
pues solamente a través de estas acciones es
que se logrará volver más rápido a la
realización de las actividades habituales,
explicó.

Esta reunión estuvo también encabezada
por Carlos Paredes Correa, jefe regional del
Gobierno del Estado; Myrna Merlos Ayllón,
síndica municipal y Carlos Hurtado Casado,
secretario del Ayuntamiento.

Continúa apatía de
zitacuarenses ante el

Covid-19
- La mayor parte de acuerdos de comerciantes y autoridad no se han cumplido
H. Zitácuaro Michoacán, 06 de mayo de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Aunque

el Coronavirus se encuentra en su etapa más peligrosa, la mayor parte de la población de
Zitácuaro, tanto de la zona urbana como rural, sigue llevando a cabo de manera normal sus
actividades diarias.

Esto se puede ver en el propio centro de la ciudad donde diariamente prevalen las filas en
instituciones bancarias, tiendas, y hasta en la calle. Mediante un recorrido se puede ver a
personas sin cubrebocas, y sobre todo que están en la calle sin realizar  actividades esenciales,
hay adultos mayores y niños que son la población más vulnerable ante el virus y cuya
recomendación es que ellos permanezcan en casa y eviten salir.

Hace algunos días el titular de Seguridad Pública Municipal, Jaime Jesús Ángeles Rodríguez,
anunció que a partir de la semana pasada se estaría retirando a personas que no trajeran
cubrebocas y que no estuvieran realizando alguna actividad esencial en la calle,  para dar
cumplimiento al decreto que hizo días atrás el Gobernador del Estado Silvano Aureoles Conejo.
Sin embargo hasta ahora dicho anuncio no se ha practicado.

Para poder trabajar, dueños de los locales del centro acordaron respetar un horario específico
y cumplir varias medidas sanitarias pero se ha visto que no todos lo hacen y algunos abren y
cierran a la hora que quieren. La autoridad hasta ahora no ha hecho mucho, quizá algunos
recorridos pero tampoco acata las indicaciones.

Otro de los lugares donde prevalece el desorden y no se acatan las medidas, es la central
de autobuses, ahí también se hicieron acuerdos pero todos hacen lo que quieren, no usan
cubrebocas a pesar de ser obligatorio. Ante tal panorama, el titular de Servicios Públicos
Municipales, Pedro Flores Moreno, ha dicho que se retirará  a quienes no cumplan, pero todo
ha quedado en palabras.

Mientras muchos no se cuidan ni cumplen con las medidas sanitarias, ponen en riesgo a
quienes si lo hacen, cuando sólo salen a abastecerse de alimentos y productos básicos.

La mayor parte de la población de Zitácuaro, tanto de la zona urbana como rural, sigue haciendo
de manera normal sus actividades diarias.
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«De lejitos», invita el
Gobierno del Estado a
festejar a las mamás

 
* A través de la CGCS, lanza campaña para celebrar este 10 de Mayo

con dinámicas no tradicionales, divertidas y con el amor de siempre
 * La prueba más grande para celebrar a mamá y cuidar de ella, es

guardar la sana distancia
 
Morelia, Michoacán, a 7 de mayo de 2020.- Con motivo de este 10 de Mayo, el  Gobierno

del Estado tiene lista una serie de actividades dirigidas a celebrar a todas las mujeres madres
de familia, pero esta vez «de lejitos» para demostrarles todo el amor, admiración y respeto que
se merecen.

 Y así, «De lejitos», se denomina la campaña que para ese fin ha sido lanzada a través de
la Coordinación General de Comunicación Social (CGCS), mediante la cual se darán a conocer
las actividades que desde los hogares podrán estarse realizando para consentir a las mamás.

 «La prueba más grande de amor es celebrar a mamá de lejitos, para cuidar de ella y de
todos», dice el mensaje de esta campaña que ha sido diseñada y pensada en las reinas del
hogar.

 Entre las actividades a desarrollar destaca la invitación a hijas e hijos a realizar un bailable
como los que se hacían en la primaria para celebrar a las madres. La coreografía se puede
grabar en video y compartir en las redes sociales, con un mensaje en el que se aluda a los
recuerdos que guardan de esos momentos.

 Por otra parte, se está convocando a las y los michoacanos a cocinar los platillos favoritos
que preparaba su mamá, cuya receta y resultados también pueden ser compartidos en las
redes sociales. Si el participante lo considera conveniente, puede incluir frases en la que
digan por qué les gustaban especialmente esos guisos.

 Las mamás suelen ser un tesoro de frases inolvidables, por lo que como tercer punto se
invita a hacer una dinámica estilo 100 mexicanos dijeron, en la que se pide a los michoacanos
de todas las edades escribir una frase que le recuerde a su madre.

 La historia tiene un amplio espacio para las mamás michoacanas, por ello la cuarta actividad
tiene como propósito hacer un recuento de madres que han dejado un legado en el estado,
sean pintoras, actrices, políticas, escritoras, activistas, entre otras.

 Con esta estrategia, el Gobierno michoacano quiere hacer de este 10 de mayo una
conmemoración que les resulte inolvidable tanto a las madres como a todos los integrantes
de su familia. 

Para este 10 de Mayo, el  Gobierno del Estado tiene lista una serie de actividades dirigidas a
celebrar a todas las mujeres madres de familia, de «lejitos».

Invita Carlos Herrera a
niñas y niños a dibujar un

héroe michoacano
• Se trata de reconocer el esfuerzo de los michoacanos que están haciendo

la diferencia, señaló el funcionario.

Morelia, Michoacán, a 6 de mayo del 2020.-Con el fin de despertar la creatividad de las
niñas y niños michoacanos, el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, los invitó a dibujar
cómo se imaginan un héroe michoacano.

Esta actividad forma parte de las celebraciones del Día y del Niño, que organiza el Gobierno
del Estado con el propósito de hacer más divertida la estancia de los menores en sus casas
con motivo de la pandemia por el COVID-19.

«En Michoacán hay miles de héroes que están haciendo la diferencia y queremos reconocer
ese esfuerzo», manifestó Herrera Tello. El funcionario pidió a las mamás y papás de los niños
que los inviten a participar en esta convocatoria que tiene el objetivo de destacar los valores
de las y los michoacanos que en estos momentos libran la batalla en contra de la pandemia del
Coronavirus.

Los menores deben elaborar un dibujo en el que se imaginen un héroe michoacano,
tomando en cuenta algún elemento distintivo de la entidad.

Una vez realizado este trabajo, la niña o el niño deben enviarlo a la sección de comentarios
de la página de facebook del secretario de Gobierno, donde se le dará seguimiento.

Los menores deben elaborar un dibujo en el que se imaginen un héroe michoacano, tomando
en cuenta algún elemento distintivo de la entidad.

Declaran centro de Zitácuaro
como zona de contagio

- 6 lonas fueron colocadas alrededor del primer cuadro

Por la afluencia de mucha gente durante el día, calles del primer cuadro de la ciudad fueron
declaradas como zona de contagio.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de mayo de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Por la
afluencia de mucha gente durante el día, calles
del primer cuadro de la ciudad fueron
declaradas como zona de contagio.

Cabe mencionar que durante la tarde de
este miércoles, en las calles de 5 de Mayo,
Hidalgo, Dr. Emilio García, Ocampo y Lerdo
de Tejada fueron colocadas 6 lonas color

amarillo con la leyenda: «¡CUIDADO! ZONA
DE ALTO CONTAGIO. SI NO TRAE
CUBREBOCAS, SI NO USA GEL
ANTIBACTERIAL, SI NO RESPETA LA
SANA DISTANCIA O NO SE LAVA LAS
MANOS. MEJOR NO ENTRE»

Aunque dicha lona no trae consigo algún
logo o imagen de gobierno, dicha acción fue
realizada por trabajadores del Ayuntamiento

Municipal, esto pudo verse por parte de
algunos comerciantes que venden en dichos
lugares, así lo señalaron algunos de ellos.
«Fueron los del Ayuntamiento, muchos lo
vimos y si nos afecta porque espantan a la
gente a que venga a comprar», comentó un
comerciante.

Al respecto, el Secretario del
Ayuntamiento, Carlos Hurtado Casado,
precisó que la Secretaria de Salud contempla

sitios donde se puede dar mayor número de
contagios, por el alto número de personas
que por ahí circulan. En este caso el centro de
Zitácuaro es uno de ellos y donde la gente
debe tener cuidado.

Durante una entrevista concedida a este
medio, aunque no precisó que fue el
ayuntamiento el responsable de estas
acciones, detalló que en este tipo de
situaciones la gente debe tener consciente
del peligro que representa.

«Nosotros no tendríamos que tomar esas
medidas, si la gente se cuidara, pero no es
así», expresó.

El funcionario municipal, invitó
nuevamente a la población a acatar las
medidas y a no salir a la calle si no se tiene
ninguna necesidad de hacerlo.
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Pese a COVID-19, migrantes no
dejan de enviar remesas: Hubo

un crecimiento histórico
 -Para Francisco Javier, migrante radicado en Estados Unidos desde

hace 25 años, enviar dinero a sus padres para que enfrenten la pandemia
sin salir de casa es una prioridad

 

Hay mucha gente, todos los que son meseros,
cocineros, trabajadores de la construcción,
todos se quedaron sin trabajo, menos mi hijo
dice la madre del migrante Francisco Javier.

$ 8. 0 0
E j e m p l a r

Estados Unidos, a 7 de mayo de 2020.- Para
Francisco Javier, migrante que radica en
Estados Unidos desde hace 25 años, ha sido
una prioridad enviar dinero a sus padres que
viven en Michoacán, pues de esa manera
pueden enfrenten la contingencia por el
COVID19 sin salir de casa. Aunque ambos
están sanos, cuentan con 63 años de edad.

 «Para mí es una angustia muy grande y
me llena de desesperación porque yo que
estoy aquí en un lugar más próspero se me
dificulta y no quiero ni pensar que mis padres
allá no tengan para comer».

 Dice que es una satisfacción enorme poder
ayudar un poco a sus padres, retribuir lo que
ellos hicieron por él cuando era pequeño.

 «Los amo y quiero que siempre estén
bien», señala Francisco Javier con un nudo
en la garganta que le provoca el tan solo
pensar, dice, que a sus padres les pase algo
mientras él está tan lejos.

 Francisco trabaja en una empacadora de
carne, en Kansas. Al considerarse su actividad
como esencial, no ha dejado de trabajar,
situación que le ha permitido continuar
percibiendo su salario de manera regular y así,
además de solventar sus gastos familiares,
poder ayudar a sus padres en México.

 Reconoce que no todos han corrido con
la misma suerte y le aflige que varios de sus
paisanos se enfrenten a esta pandemia en una
crisis económica.

 «Mi trabajo acá es esencial, gracias a dios
me ha permitido seguir trabajando y por eso

he podido continuar apoyando a mis padres,
sin embargo hay mucha gente, todos los que
son meseros, cocineros, trabajadores de la
construcción, todos se quedaron sin trabajo
y la están pasando mal, eso me genera una
tristeza muy grande, ver a mis paisanos así,
nosotros quisiéramos que no le faltara el
trabajo a nadie, que todos tuvieran un empleo
digno y bien remunerado», destaca.

 Él es ciudadano americano y ahora su
mayor anhelo es que termine la contingencia
para viajar a Morelia a abrazar a sus padres,
Josefina y Francisco, quienes en respuesta al
esfuerzo que hace su hijo han decidido
quedarse en casa.

 «Estoy consciente del gran esfuerzo que
realiza mi hijo para enviarnos este dinero, nos
preocupa mucho que esté trabajando a pesar
de la pandemia y por eso mi esposo y yo nos
cuidamos mucho, yo no he salido de mi casa
desde que inició el problema en Morelia, sé
que si me cuido pronto podré a abrazar a mi
familia y todo el esfuerzo que hoy hace mi hijo
habrá valido la pena», destaca Josefina, mamá
de francisco.

 Preocupados por el bienestar de sus seres
queridos, igual que Francisco, cientos de
migrantes mantuvieron sus esfuerzos para
enviarles dinero a México, lo que originó que
en un hecho histórico el país registrara un
incremento del 22.19 por ciento en la recepción
de remesas, en comparación con el primer
trimestre del 2019.

 Michoacán recibió 953.4067 millones de
dólares, lo que al tipo de cambio representa
22,721 millones de pesos, lo que lo ubicó en el
segundo lugar en recepción de remesas, con
una aportación del 10.3 por ciento del total
nacional, solo por debajo de Jalisco, que tuvo
el 10.5 del total nacional.

$8.00 Ejemplar
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Jesús Mora apoya con
overoles, mascaras

protectoras y guantes a
personal médico del

IMSS Bienestar
 
Tuxpan, Michoacán 7 de Mayo de 2020.-El alcalde, Lic. Jesús Mora González, realizó

personalmente entrega de equipo médico especial a doctores y enfermeras del IMSS #33, con
el fin de garantizar su seguridad, ya que son las personas que por naturaleza de su trabajo,
están más expuestas.

 Durante la entrega, el Presidente Municipal, refrendó el compromiso de no dejarlos solos
en esta contingencia, demostrando así su solidaridad que va más allá de sus funciones como
edil, atendiendo de esta manera la urgencia de proporcionar los suministros médicos
necesarios, como son overoles reutilizables, mascaras protectoras faciales, y guantes de
latex.

 «Al personal médico tenemos que resguardarlo, protegerlo y cuidarlo porque ustedes
todos los días se están exponiendo al ayudar, asistir y auxiliar a quien tenga los síntomas del
COVID-19», expresó Jesús Mora.

 Finalmente, la Directora del Hospital IMSS BIENESTAR, Dra. Alejandra Rojas, agradeció
el donativo y la sensibilización del alcalde por apoyar al sector salud durante esta emergencia
sanitaria. Asimismo señaló que el material recibido será de gran utilidad y protección para el
personal ya que se podrá utilizar con el fin de hacer frente a la preocupante situación de salud,
derivado de un posible aumento en los contagios de COVID-19.

Al personal médico tenemos que protegerlo y cuidarlo porque todos los días se exponen al
ayudar, asistir y auxiliar a quien tenga los síntomas del COVID-19.

Más vale ser drásticos que perder
vidas: Silvano Aureoles ante epidemia

· Instruye Gobernador vigilancia epidemiológica permanente en Lázaro Cárdenas para frenar COVID-19
 · En sesión del Comité Jurisdiccional en Salud, se acordó intensificar y endurecer las medidas de prevención

y contención del virus

Ante una epidemia que amenaza la salud de la población, vale más la implementación de
medidas drásticas que lamentar la pérdida de vidas humanas.

 Lázaro Cárdenas, Michoacán, a 7 de
mayo de 2020.- Ante una epidemia que
amenaza la salud de la población, vale más la
implementación de medidas drásticas que
lamentar la pérdida de vidas humanas, afirmó
el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, al
encabezar personalmente las acciones
sanitarias en este municipio, el más afectado
por el COVID-19 en la entidad.

 «Vamos a hacer todo lo que está a
nuestro alcance, vamos a darle para adelante
a las medidas de contención y seremos más
drásticos. Más vale ahorita ser más severos,
que tener después más personas muertas»,

expresó.
 Aureoles Conejo enabezó esta tarde la

sesión del Comité Jurisdiccional en Salud,
donde manifestó su preocupación por la
velocidad que registra el contagio de
personas en esta localidad.

 «Tenemos que ser más incisivos en el
acatamiento de las medidas de prevención
porque, de lo contrario, llegaremos a un punto
en el que se colapse el sistema de salud con
todo lo que eso representa», señaló.

 El mandatario reconoció que hay todavía
un alto grado de incredulidad entre la
población, «pero necesitamos que nos

ayuden y hacer todos la parte que nos toca»,
expresó.

 En ese sentido, el gobernador agradeció
el respaldo del Ejército, la Marina y el personal
de Salud, quienes han dado todo su esfuerzo
para salvar la vida de las y los michoacanos.

 Aquí, aprovechó para hacer el llamado a
las fuerzas castrenses y de la Policía para
intensificar las medidas de información con
perifoneo, colonia por colonia, para llegar a
todos los rincones del municipio.

 En su intervención, Diana Carpio Ríos,
secretaria de Salud, presentó el escenario
mundial, del país y del estado, y en particular
el de Lázaro Cárdenas, en donde se concentra
el 40 por ciento de los casos de coronavirus
de la entidad, con un total de 215 y 25
defunciones registrados hasta el día de ayer.

 «Queremos poner especial atención en
las personas que tienen factor de riesgo, que

sean protegidas. Para ello, requerimos el
apoyo del resto de la población,
principalmente de aquellos que son
asintomáticos», señaló.

 En esta reunión, el personal de la Marina
y del Ejército pusieron a disposición de la
población de Lázaro Cárdenas sus hospitales,
equipo médico e insumos, para atender a
pacientes con COVID-19, lo que permitirá
tener mayor capacidad.

 El gobernador dejó la instrucción de
iniciar el monitoreo permanente de la ciudad
y, si las personas no acatan las medidas se
cerrarán los centros de contagio localizados.

 Además de intensificar en la ciudad
portuaria el Plan Alimentario, así como una
estrategia informativa en puntos de mayor
contagio, apoyo a comerciantes de tianguis
para que cierren los mercados sobre ruedas y
perifoneo permanente en colonias.

 En la reunión también estuvieron
presentes Mario Maqueda Mendoza,
vicealmirante de la Secretaría de la Marina
Armada de México, autoridades de la
Administración Portuaria Integral de Lázaro
Cárdenas, comandantes del Ejército, así como
la presidenta municipal de Lázaro Cárdenas,
María Itzé Camacho Zapiain e integrantes del
gabinete estatal, de igual manera
representantes del sector salud y de la
sociedad. 

 

Matamoros Pte. 2
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Se manifiestan comerciantes de la
Unión de Diversionistas, Ferias y

Exposiciones
- Pidieron acceder a los programas de apoyo que se encuentran vigentes

Pidieron al gobierno municipal que los deje trabajar o que los apoye con despensas y créditos,
como ha pasado con otros sectores de la población.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de mayo
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. En medio de la pandemia del
coronavirus, para pedir al gobierno
municipal que los deje trabajar o que los
apoye con despensas y créditos, como ha
pasado con otros sectores de la población,
comerciantes de la Unión de
Diversionistas, Ferias y Exposiciones, se
manifestaron en esta ciudad.

Con pancartas alusivas a sus
demandas, camionetas donde realizan su
trabajo y hasta juegos mecánicos a bordo,
partieron de Avenida Revolución sur, a la
altura del monumento a La Bandera, hasta
llegar a la presidencia municipal,  a una

sola voz, pedían trabajar, que se presentara
la autoridad municipal y que no se
escondiera.

Uno de los representantes de los
comerciantes expuso que son muchas
familias las que dependen de las ferias y
que ya llevan tres meses sin trabajar.

«La situación es insostenible, ya no
sabemos qué hacer, ya hemos aguantado
mucho y tenemos familias que dependen
de nuestro trabajo, no tenemos otra forma
de darles el sustento», expresó otro de
ellos.

Los manifestantes fueron atendidos
por el Secretario del Ayuntamiento Carlos
Hurtado Casado, quien accedió a atender
sus demandas e inscribirlos en los
programas vigentes para que reciban
apoyo alimentario y accedan a los créditos
del Fondo Económico Emergente
Michoacán. También les explicó que
tengan paciencia y esperen a que pase la
pandemia del Covid 19 que está afectando
a todos los sectores, como gobierno local,
aseguró que se va a actuar según las
posibilidades.

Exhorta CEDH a maestros a no
excederse en las tareas a los alumnos

Hay inconformidad de padres de familia porque les piden tareas
donde es necesario gastar mucho dinero o su situación económica
les impide cumplir.

- Les piden tareas donde es
necesario gastar mucho dinero o su
situación económica les impide
cumplir.

H. Zitácuaro Michoacán, 07 de mayo de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La
Comisión Estatal de los Derechos Humanos
(CEDH), hace un exhorto a maestros a que no se extralimiten en los
trabajos que envían a sus alumnos y tomen en cuenta la situación
socioeconómica de cada uno de ellos para que no se afecte su
progreso.

Lo anterior se deriva a luego de que desde el pasado 20 de
abril, al menos los alumnos de educación básica volvieron a clases,
pero no de forma presencial sino mediante el uso del internet y
otras herramientas tecnologías como el celular. Esto ha ocasionado
la inconformidad de padres de familia porque les piden tareas donde
es necesario gastar mucho dinero o su situación económica les
impide cumplir.

En este sentido, el titular de la CEDH en el Oriente del Estado,
Froylán Vázquez Aragón, precisó que los maestros no deben extra
limitarse, sino sólo cumplir lo que mandata la Secretaría de
Educación.

«Pedimos a los maestros que exista la proporcionalidad, esto
es que tomen en cuenta el aspecto económico, esto en el caso de
padres de familia que no pueden pagar todo lo que se les está
pidiendo, que haya flexibilidad y se deben entender casos de gente
humilde y más cuando algunos han sido despedidos de su trabajo,
ojalá hagan uso de la imaginación para que ningún niño se quede
atrás», expuso.

Para aquellos ciudadanos que sientan que se están violentando

los derechos de sus niños por este tipo de situaciones, dijo que la oficina a su cargo está funcionando mediante
guardias, su horario de lunes a viernes es de 9:00 de la mañana a 3:00 de la tarde o se pueden comunicar al número
156 72 84.
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Vendo lote en el panteón de San Juan Zitácuaro

Aproveche magnifica oportunidad,

vendo lote
de 3 por 4 metros, con 12 gavetas y 4 nichos,

Manzana 22, lote 5, está en magnificas
condiciones.

Informes al celular 715 118 39 34.

Foto original

Las gotitas más pequeñas con COVID-
19 podrían quedar flotando en el aire

 
·  Las gotas del orden de 50 nanómetros (o centésimas de micra) son suficientemente grandes para alojar

un virus.

 Ciudad de México, 07 de mayo de 2020.-
Cuando hablamos, tosemos o estornudamos,
exhalamos de nuestra boca y de nuestra nariz
una gran cantidad de gotitas que varían mucho
de tamaño, pero todas son entre pequeñas y
minúsculas (en realidad, menores de una
micra). En una exhalación por tos, las gotas
más pesadas caen al suelo, mientras que las
pequeñas se quedan suspendidas en el aire,
así como las nubes o la neblina; a esta
condición se le llama aerosol. El problema es
que los virus son igual de pequeñitos y
algunos como el coronavirus o el virus de la
influenza pueden quedar activos ya sea en las
gotas que caen al suelo, en otras superficies o
flotando en el aire, explicó el doctor Fernando
del Río Haza, científico de la UAM-Iztapalapa.

Los aerosoles, estas nubes de gotitas de
saliva, son muy dañinos cuando portamos un
virus, pues una tos o un estornudo promedio
expele alrededor de cien mil gérmenes
contagiosos al aire. Y aunque las gotitas que
escupimos tienen distintas velocidades,
pueden llegar hasta 100 metros por segundo.
«El aerosol producido al toser es el modo más
importante de transmisión de persona a
persona con enfermedades respiratorias
infecciosas», señaló Silvia Hidalgo Tobón,
doctora en Física.

 Pero... ¿Qué tan lejos pueden llegar estos
aerosoles y de qué depende? De acuerdo con
el doctor en física Rodrigo Sánchez García,
entender cómo se mueven estas partículas es
necesario para poder entender la transmisión
de la enfermedad vía aérea. La gravedad de la
Tierra y la interacción con el aire son 2
determinantes para determinar el movimiento
de las gotas «el aire produce una resistencia
para las gotas más grandes al movimiento y la
gravedad hace que caigan a una velocidad
constante. Tal como sucedería con un
paracaidista».

 La fricción con el aire es muy pequeña
porque el aire es poco viscoso pero el peso de
algunas gotitas es tan pequeño que la fricción
se vuelve muy importante. «La interacción con
el aire de las gotitas más pequeñas menores a
media micra actúa como los carritos chocones
en la feria. Las partículas de aire chocan con

las gotitas de saliva que escupimos y tras cada
choque, estas se van impulsando, aunque no
en un movimiento recto», explicó el científico
de la UAM.

 Las gotas del orden de 50 nanómetros (o
centésimas de micra) son suficientemente
grandes para alojar un virus. Sin embargo, las
más pequeñas no viajan, muy probablemente
se quedan suspendidas, comentó el doctor
en física Orlando Guzmán, especialista en
cinética del auto ensamblaje de partículas.

 Modelo de chorro turbulento: XLCHS
Cuando uno exhala genera un chorro de

aire turbulento que se va ampliando a medida
que se aleja de la boca. Y cómo está caliente
puede flotar como si fuera un globo de aire
caliente; lo que ocurre después es distinto
para las gotas chicas, medianas y grandes.

 Las gotas grandes que tienen entre 20 y
200 micras terminan cayendo al suelo, ellas
son las culpables de que tengamos que
lavarnos las manos muy seguido. Por otra
parte, las gotas medianas caen del chorro, pero
la evaporación hace que se reduzca su tamaño
y no llegan al suelo. Finalmente, las gotas
chicas siguen en el chorro emitido, pero se
secan antes de alcanzar 1.5 metros. Esto quiere
decir, en el caso de una exhalación por tos, las
gotas se pueden depositar hasta metro y medio

de distancia aproximadamente.
 En un estornudo la velocidad a la que son

expulsadas las partículas es de 50 metros por
segundo haciendo que las gotas se pueden

depositarse en una distancia de hasta 6
metros.  Dependiendo de las condiciones
ambientales del virus puede permanecer
suspendido por horas, aunque no hay
consenso científico aún. 

 Cubrebocas, ¿efectivas barreras?
 El coronavirus nunca lo vamos a poder

ver pues es mucho más pequeño que un
cabello. Estos pueden entrar por los ojos, la
boca y la nariz. Así que un cubrebocas
contribuye a frenar el contagio por coronavirus
en pacientes con síntomas. Además,
«personas infectadas asintomáticas en cuyo
caso no tosen, ni estornudan pero sí exhalan
gotitas y aerosol también deben hacer uso de
la mascarilla pues es una manera clara de
reducir el contagio».

 Pero hace falta mucha más investigación
para determinar cuánto tiempo este virus
queda flotando en el aire en forma activa y
cubrir la gran variedad de condiciones
ambientales y humanas que intervienen.

 El equipo de físicos mexicanos de la
UAM-Iztapalapa inauguraron la sección de
«Referencias y lecturas» en Conversaciones
con los científicos, la cual está abocada a
mostrar la labor de los científicos mexicanos
que enriquecen el conocimiento sobre COVID-
19 con publicaciones que están produciendo.
Su charla «Los virus y los aerosoles» pueden
consultarla aquí:

https://www.youtube.com/watch?v=-
tvAi-Ul4Hg&t=3218s

 

Reitera SAT
prórroga para
presentación

de declaración
anual y

conmina a usar plataformas
digitales

 
El 1 de abril de 2020 inició el proceso de Declaración Anual 2019

para personas físicas.

Como cada año, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) se preparó para
atender a las personas contribuyentes en sus oficinas a lo largo y ancho del país. Sin
embargo, ante la emergencia sanitaria debido a la pandemia del COVID-19 se generaron
cambios tanto en la dinámica de trabajo como en el flujo de personas en nuestras
oficinas.

 Desde que la Secretaría de Salud emitió la Jornada de Sana Distancia, el SAT acató
las recomendaciones de la autoridad e implementó las medidas preventivas para
salvaguardar la salud de las y los contribuyentes como de los trabajadores del SAT. La
operación de nuestras oficinas se ha realizado con el personal mínimo requerido para
garantizar las condiciones de servicio y atención al contribuyente. Además, éstas
atienden a la ciudadanía exclusivamente por cita para evitar aglomeraciones. Aunado a
lo anterior, realizamos un esfuerzo para facilitar la Declaración Anual a través de
innovaciones tecnológicas. Para ello, se creó la página web SAT ID para que personas
físicas realicen la generación y actualización de su contraseña.

 A partir de que se declaró la Fase 3 de la emergencia sanitaria, la demanda de
nuestros servicios incrementó. Les informamos que nuestro personal se encuentra
trabajando permanentemente para solucionar los problemas técnicos. Pedimos su
comprensión si han tenido inconvenientes en la gestión de sus trámites y los invitamos
a reingresar en otros horarios. Si hubiese alguna duda, les recomendamos hacer uso del
chat (http://chatsat.mx/) para aclarar dudas, ya que esta es una herramienta de fácil
acceso por el cual se pueden resolver con más eficacia tus dudas.

 Les recordamos que con la finalidad de que las personas se queden en casa, se
amplió la fecha para la presentación de la declaración hasta el 30 de junio de 2020.

 De igual manera, se extiende una invitación para consultar los tutoriales e infografías
que se encuentran en sat.gob.mx, así como en nuestras redes sociales para realizar
paso a paso los diferentes trámites.

 Agradecemos de antemano la comprensión y solidaridad mostrada al cumplir con
las obligaciones correspondientes. Para todas y todos, la contingencia ha requerido
redoblar esfuerzos y establecer nuevos mecanismos de comunicación para realizar
trámites y resolver dudas. En el SAT estamos trabajando para mejorar nuestro servicio.
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En Tuzantla se registran dos
nuevos casos de coronavirus,

informa el ayuntamiento
Tuzantla, Mich, mayo 5 de 2020.- El gobierno municipal de Tuzantla que encabeza la edil

Psic. Jazmín Arroyo Martínez informa que de acuerdo al reporte del Comité Estatal de Seguridad
en Salud, el día de hoy 05 de mayo de 2020. Se registran DOS nuevos casos positivos de
covid-19 en el municipio, sumando 3 casos.

Es importante resaltar que de acuerdo a la ley General de Protección de Datos Personales,
se omite la información general de las víctimas, en apego al Protocolo Nacional de Salud, sin
embargo, si precisamos que los dos nuevos casos, son familiares directos de la primera
víctima, por ello, pedimos nuevamente, que te quedes en casa.

*AHORA MÁS QUE NUNCA* pedimos a la población
:•Lavarse las manos constantemente.
•No saludar de beso, mano o abrazo.
•Por favor, si no es una actividad esencial o de emergencia, *NO salgan de casa*.
Sabemos que son tiempos difíciles, pero estamos seguros, que juntos y quedándonos en

casa, podremos superar esta adversidad.
Atentamente.

Psic. Jazmín Arroyo Martínez
 Presidenta municipal

ISSSTE obligado a brindar servicio en
instituciones privadas, por situaciones
de urgencia o de enfermedades de riesgo

 
-CNDH, CEDH e ISSSTE comentan acuerdo federal para la atención de derechohabientes de instituciones

públicas con padecimientos distintos al Covid-19.

Morelia, Michoacán; 06 de mayo de 2020.
Con la finalidad de establecer estrategias
conjuntas para la atención de los asuntos ante
posibles violaciones a los derechos de los
ciudadanos, la Comisión Estatal de los
Derechos Humanos (CEDH), la Oficina
Foránea en Morelia de la Comisión Nacional
de los Derechos Humanos (CNDH) y la
subdelegación del Instituto de Seguridad y
Servicios Sociales de los Trabajadores del

Estado (ISSSTE), coordinarán acciones.
 El encargado del Despacho de la

Presidencia de la CEDH, Uble Mejía Mora y el
coordinador de la oficina foránea en Morelia
de la CNDH, Lorenzo Antonio Zúñiga Luna,
sostuvieron un encuentro con el subdelegado
del ISSSTE en Michoacán, José Manuel
Mireles Valverde, para coordinar acciones que
permitan atender las quejas ciudadanas de
manera pronta, desde el ámbito de sus

respectivas competencias.
 Lo anterior con la finalidad de garantizar

el derecho humano a la salud en las
instituciones del ámbito federal que brindan
servicios en el estado, y para poder estar en
condiciones de orientar a los
derechohabientes que fuera del esquema del
virus Covid 19, requieren atención médica.

 En ese sentido se comentaron los
lineamientos establecidos para brindar el
servicio en instituciones privadas, en los
casos que por situaciones de urgencia o de
enfermedades de riesgo, requieran de una

atención inmediata, según el acuerdo federal
para la atención de derechohabientes de
instituciones públicas con padecimientos
distintos al Covid-19.

 En el encuentro también se enfatizó en la
imperiosa necesidad de que todos los
ciudadanos se ajusten a las medidas sanitarias
establecidas para que no aumenten los
contagios por coronavirus como: la sana
distancia, el mantenerse en casa, el uso de
cubre bocas y el lavado con agua y jabón de
manos.

 La CEDH reitera su compromiso en la
defensa y protección de los derechos
humanos de los michoacanos, por lo que se
mantendrá atenta ante cualquier situación que
pudiera vulnerar la dignidad humana.

Asimismo esta CEDH recuerda a la
población, que en atención a las medidas
sanitarias por el Covid-19, mantiene guardias
permanentes en sus oficinas, así como el
espacio de Queja en Línea en la página
institucional: www.cedhmichoacan.org y vía
telefónica en el 43 1 13 35 00 y el 800 640 31 88.
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Tienda Aurrerá con espíritu antiecológico
-El nuevo centro comercial sobre el boulevard SJNA, no apoya el  aseo de calles, ni la ecología.

Por: René Serrano García.-Las áreas circundantes  del
nuevo centro comercial Aurrerá no son atendidas, es visible
la proliferación de basura y yerbas, para su construcción en el
terreno que hoy ocupa, se derribaron decenas de árboles y lo
que debiera ser una zona verde, al frente del establecimiento,
está lleno de pequeñas piedras, grava gruesa,  muy árido.

Vecinos del fraccionamiento Villa Bonita, módulo 2, se
organizaron para barrer y cortar la yerba crecida, de la calle del
costado izquierdo del inmueble, porque el aspecto era de un
basurero.

El acceso ( por el boulevard SJNA)  a estos
fraccionamientos, Villa Bonita módulo 1 y 2 y San Francisco,
fue maltratado por los pesados camiones cuando hicieron la
construcción, y los mismos vecinos de Villa Bonita lo repararon,
aunque sigue en mal estado. Se nota como una parte del
pequeño «puente» está roto, del lado derecho, y casi en el
centro hay un «hoyo».

En la esquina  izquierda del frente del centro comercial,
dejaron una parte de la banqueta sin terminar y da mal aspecto
la placa de cemento quebrado, inclusive en ese lugar se
acumula la basura y crece yerba.

Las autoridades municipales  deben obligar a esta empresa
transnacional a mantener aseada la calle y banqueta, colindante
con los fraccionamientos, que repare la banqueta y el acceso
a los fraccionamientos y que sea más amable con la ecología
colocando áreas verdes.

Cae 70 por ciento venta de
flores y arreglos

- En los campos, productores tiran la flor ante la poca demanda

Fechas especiales como la del 10 de mayo, son oportunidades importantes para mejorar sus ingresos y
desgraciadamente este año no les va a beneficiar.

H. Zitácuaro Michoacán, 08 de mayo de 2020.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. A causa de la cuarentena,
la prohibición de fiestas y el aislamiento social por el
COVID-19, las ventas de flores y todo tipo de arreglos
ha caído en un 70%, reportaron integrantes de este sector
de la población.

Durante un recorrido por el Mercado de las Flores,
comerciantes dijeron sentirse muy preocupados porque

la situación no mejora, al contrario cada día se pone peor.
«La autoridad sólo nos dice que no salgamos, que nos cuidemos,

y eso está bien pero no nos da opciones para subsistir, y nosotros
diario tenemos que salir a trabajar», comentó uno de los vendedores.

Pablo Gabriel, de San Felipe, precisó que además de los
vendedores de flores, otra situación pasa en el campo; allá, ante la
falta de pedidos, los productores tienen que tirar la flor que con
tanto esfuerzo cultivaron.

Coincidieron que las fechas especiales como la del 10 de mayo,
son oportunidades importantes para mejorar sus ingresos y
desgraciadamente este año no les va a beneficiar, pues al estar
cerrado el panteón muchos mejor no comprarán este producto.
«Durante estos días el 50% de la flor se nos vendía para la gente
que iba a visitar la tumba de sus mamás en el panteón», se quejaron.

Algunos de los floristas han optado por ofrecer el servicio a
domicilio, aunque algunos prefieren no tener esta opción, pues los
usuarios no quieren pagar el costo extra.

Pidieron a la autoridad que al igual que otros sectores, a los
floristas del municipio, también los consideren para apoyos como
las despensas del programa alimentario y los créditos. Hasta ahora
solo se han dado cuenta a medias de dichos apoyos, pero no cuentan
con la información completa, tampoco saben a dónde recurrir ni
con quien.
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Urge Silvano controversia
constitucional contra Ley de

Coordinación Fiscal
-Participa Michoacán en la Reunión Interestatal Noreste COVID-19 en Durango
-Propone creación de protocolos ante reactivación económica y escolar

Declaremos en sesión permanente a nuestros compañeros y el equipo de abogados fiscalistas,
para que lo más pronto posible presentemos la controversia.

 Durango, Durango, a 8 de mayo de
2020.-  Debido a la inequitativa
distribución de los recursos de la
Federación para estados y municipios, el
gobernador de Michoacán, Silvano
Aureoles Conejo, urgió a la presentación
de una controversia constitucional contra
la Ley de Coordinación Fiscal durante la
Reunión Interestatal Noreste COVID-19,
que se celebró este viernes en Durango.

 «No perdamos tiempo, que se avoquen
los titulares de finanzas y los equipos
jurídicos para que ya presentemos la
controversia constitucional para la
revisión del Acuerdo de Coordinación
Fiscal. Declaremos en sesión permanente
a nuestros compañeros y el equipo de
abogados fiscalistas, para que lo más
pronto posible presentemos la
controversia», señaló.

 ncluso, el mandatario michoacano
insistió en hacer públicos y presentar al

Gobierno Federal los gastos que los
estados han hecho para hacer frente a la
contingencia sanitaria por COVID-19, a
pesar de los recortes y cancelación de
programas federales durante la crisis de
salud.

 En otro tema y ante la presencia de
los gobernadores Jaime Rodríguez, de
Nuevo León; Miguel Riquelme, de
Coahuila; Francisco García Cabeza de
Vaca de Tamaulipas y José Rosas Aispuro,
de Durango, el gobernador de Michoacán,
consideró indispensable la elaboración de
protocolos para retomar las actividades
escolares, económicas y productivas en
cada uno de los estados, ante la presencia
permanente que tendrá el virus en la
actualidad.

 «El virus llegó para quedarse y lo que
necesitamos es aprender a vivir de otra
manera, a reinventarnos; propongo que los
equipos de salud y de economía se

avoquen a trabajar en los protocolos que
establezcan una redimensión de los grupos
de niños en las aulas, acotar los horarios
y ampliar los turnos, entre otros temas»,
detalló.

 Finalmente puntualizó que el objetivo
de los protocolos, mismos que se pondrían
a consideración en una próxima reunión a
desarrollarse en Michoacán, es el de
retomar las actividades escolares,
económicas y productivas con medidas
que no pongan en riesgo la salud de las y
los mexicanos.

Facetas de México

En el periodo del 13 de marzo y 16 de abril, se perdieron 347 mil empleos formales,
cifra que es superior a los empleos creados en 2019.

Desempleo y pobreza,
próximo azote de los

mexicanos
·        700 mil empleos menos, hasta este momento
·        Según el Fondo Monetario Internacional, a fin de año serán

cerca de tres millones de desempleados

Pascacio Taboada Cortina/Jorge Martínez Cedillo.-La pandemia del
Coronavirus 19 y una política equivocada en materia económica, sobre todo
de inversión pública por parte del gobierno federal, son causa de que 700 mil
trabajadores perdieran su empleo este mismo año.

De acuerdo con una evaluación del Banco de México, en el periodo del
13 de marzo y 16 de abril, se perdieron 347 mil empleos formales, cifra que
es superior a los empleos creados en 2019.

Durante una reunión de la Junta de Gobierno del B de M, se hicieron
propuestas factibles de promoción de políticas públicas de manera conjunta y
coordinada con empresas privadas, a fin de promover la reactivación industrial
y de servicios, al mismo tiempo que el empleo.

En otro orden, se señaló la importancia de impulsar proyectos relacionados
con la innovación tecnológica para hacer frente a un nuevo orden económico
en el contexto mundial, después de que se hayan superado problemas
emergentes derivados de la pandemia.

El Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que al final del
confinamiento, tan solo en este año, se perderán cerca de tres millones de
empleos, tanto en el sector formal como el informal, lo que generará más
pobreza en la población mexicana.
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Créditos del Gobierno permiten a
dueños de empresas familiares

enfrentar contingencia por el COVID-19
 
-Recursos son destinados al pago de salarios, renta e insumos, dicen beneficiarios

Amelia comentó que con el recurso pagará los
sueldos de sus dos empleadas y comprará
insumos para estar preparada para la
reapertura de su cenaduría.

 Morelia, Michoacán, a 8 de mayo de 2020.-
 Empresarios de diversos giros recibieron esta
semana créditos del Plan Emergente de Apoyo
a la Economía de las Familias Michoacanas,
impulsado por el Gobernador Silvano
Aureoles Conejo para fortalecer a los negocios
y evitar la pérdida de empleos, ante la
contingencia sanitaria por el COVID-19.

 Laura Feregrino, Nayeli Vaca, Amelia
Florián y Salvador Ávila son algunos de las y
los beneficiarios del apoyo crediticio en
Morelia, que recibieron el crédito solicitado a
través de la plataforma
planemergentemichoacan.com.

 Con su orden de pago en mano, Amelia
comentó que con el recurso pagará los sueldos
de sus dos empleadas y comprará insumos
para estar preparada para la reapertura de su

cenaduría; dijo estar agradecida con el
Gobierno de Michoacán por el apoyo recibido,
ya que la contingencia sanitaria la tomó por
sorpresa, «sin dinero y estamos pasando una
crisis muy fea, esto nos va a ayudar en parte»,
expresó.

 Por su parte, Salvador, quien tiene un
negocio de ciber y publicidad, expresó que
con el préstamo otorgado por Sí Financia,
pagará gastos del establecimiento y comprará
mercancía para mantenerlo abastecido durante
este periodo.

 A su vez, Nayeli Vaca, propietaria de un
negocio de artículos para la práctica de la
natación, aseguró que el recurso lo utilizará
para pagar la renta del local y estar lista para
cuando haya condiciones de reiniciar
operaciones.

 Para Laura Feregrino, el contar con los
recursos del financiamiento, le permitirá
reparar su automóvil, instrumento
indispensable para su negocio de elaboración,
distribución y venta de líquido antibacterial,
que ofrece en dos variedades: corporal y para
uso en el hogar.

 Por ser un producto de alta demanda en la
contingencia sanitaria, han tenido mucho
movimiento para atender los pedidos, que han
entregado incluso con largas caminatas; ahora
que su auto esté reparado, podrán moverse
más rápido y fortalecer las ventas.

 A través del Plan Emergente de Apoyo a
la Economía de las Familias Michoacanas, que
coordina la Secretaría de Desarrollo
Económico (Sedeco), más de 3 mil empresarios
de todo el estado han recibido apoyo crediticio

de una bolsa de mil millones de pesos, recursos
operados por el Sistema Integral de
Financiamiento para el Desarrollo de
Michoacán (Sí Financia.

De 35 a 50 años de cárcel para
feminicidas propone Octavio Ocampo
*Plantea incrementar penas, actualmente se castiga con 20 años de prisión

Esta iniciativa que reforma al artículo 120 del
Código Penal para el Estado, tiene como
finalidad establecer una pena mayor para
quienes cometan el delito de feminicidio.

Morelia, Michoacán, 08 de mayo de 2020.
Incrementar las penas para quienes comentan
el delito de feminicidio, propuso el diputado
integrante de la LXXIV Legislatura Local,
Octavio Ocampo Córdova al presentar una
iniciativa de reforma al Código Penal del
Estado.

Al hacer uso de la palabra en la Sesión
Virtual, dio lectura a su iniciativa en la que
plantea aumentar la pena privativa de la
libertad, para quienes cometan este delito de
35 a 50 años, la cual actualmente se sanciona
con 20 años de prisión.

Esta iniciativa que reforma al artículo 120
del Código Penal para el Estado, tiene como
finalidad establecer una pena mayor para
quienes cometan el delito de feminicidio,
sostuvo Octavio Ocampo.

«Es necesario establecer mayores penas
en nuestra legislación para que se castigue a
quienes vulneren y lastimen a una mujer, así
como sancionar la tentativa de feminicidio y
la violencia familiar, desde todas las trincheras
se debe luchar por un entorno libre de
violencia para todas».

Octavio Ocampo llamó a sancionar con
todo el peso de la Ley a quienes agredan a
una mujer, así como también la omisión de las
autoridades en las investigaciones y en los

casos cuando se revictimice a las mujeres.
«Hoy tenemos que constituir un

compromiso ineludible para establecer las
políticas públicas de protección y de
desarrollo de las mujeres de nuestro Estado
de Michoacán, es necesario que los
ordenamientos legales se actualicen, las
medidas sancionadoras se endurezcan y se
adecuen a las circunstancias que nuestros
tiempos nos mandatan».

En ese sentido, dijo que no se debe permitir
que los feminicidas tengan las condiciones
para volver a la sociedad como si nada hubiera
sucedido, el daño no solo a las familias directas
de la mujer afectada es irremediable, lo es
también para la sociedad en su conjunto, por
lo que propone incrementar las penas a
feminicidas.

«Por eso propongo que la pena mínima
para quienes cometen este delito sea de 35
años, es necesario demostrarle al delincuente
y responsable de un delito tan cruel, que la
consecuencia de cometer un acto tan atroz, le
traerá consecuencias legales y graves».

Octavio Ocampo expresó «hoy más que
nunca debemos de hacer que las cosas
sucedan, que las y los actores de toma de
decisiones establezcan los mecanismos
necesarios para poder ayudar a que las mujeres
michoacanas tengan protección, justicia, y
sobre todo que se respeten y salvaguarden
sus derechos humanos que mandata nuestra
Constitución Política de los Estados Unidos
Mexicanos».

 Michoacán, subrayó, no puede permitir
que los feminicidas tengan las condiciones
para volver a la sociedad como si nada hubiera
sucedido, el daño no solo a las familias directas
de la mujer afectada es irremediable, lo es
también para la sociedad en su conjunto.

«Hechos como los acontecidos con
Yunuen, Ingrid o Fátima, sus agresores no
pueden ser sujetos a sentencias mínimas de
20 años, eso es inconcebible, eso no puede,
ni debe permitirse en Michoacán, ni en
ninguna otra parte de la República Mexicana,
ni del mundo entero, quien agreda a una mujer,

debe ser castigado con más rigor, por eso
propongo esta reforma, aunado a realizar un
llamado a que en esta Legislatura saquemos
todos los temas que están pendientes de

«Despensas de
Michoacán Alimenta,

una gran ayuda»
 
· Para el moreliano Jaime Bernal, los paquetes alimentarios que está

entregando el Gobierno del Estado son un aliciente para salir adelante
ante la pandemia por el COVID-19

 

dictaminar en favor de ellas y a que desde
todas las trincheras trabajemos para generar
un entorno de paz y oportunidades para ellas,
con justicia e igualdad para todos».

Ayuda a las gentes que se quedaron
desempleadas, a los adultos mayores que ya no
pueden salir, es una forma de apoyarse»,
expresó Jaime.

Morelia, Michoacán, a 8 de mayo de
2020.- Para Jaime Bernal, habitante de
Morelia, las despensas que está
entregando el Gobierno del Estado a los
sectores afectados por la contingencia
sanitaria del COVID-19, son un aliciente
para salir adelante.

 Momentos después de recibir en su
domicilio, de manos de elementos de la
Secretaría de Seguridad Pública, el
paquete con víveres, el beneficiario señaló
que este programa es un gran apoyo para
quienes han resentido los efectos de la
pandemia.

 «Ayuda a las gentes que se quedaron
desempleadas, a las personas adultos
mayores que ya no pueden salir, es una
forma de apoyarse», expresó.

 Visiblemente emocionado, Jaime
Bernal agradeció al Gobernador Silvano
Aureoles Conejo el compromiso que tiene
con la sociedad, ante los momentos tan
difíciles que se están viviendo.

 «Agradecerle, antes que nada; él,
como gobernador, está viendo las
carencias de los habitantes de la ciudad
de Morelia», expresó.

 El Plan Emergente Michoacán
Alimenta fue instrumentado por el
Gobierno del Estado en beneficio de los
michoacanos en estado vulnerable por el
Coronavirus.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta

Cuestionar al poder
A propósito del Día Mundial de

la Libertad de Prensa
Ciudad de México, a 4 de mayo de 2020.-Cada día circulan en los medios y redes

sociales frases como «se equivoca presidente» o «le falta capacidad» o «ya no sabe qué
hacer», entre muchas otras que desestiman totalmente lo que Andrés Manuel López
Obrador realiza cotidianamente desde el púlpito mañanero, casi siempre precedido de
una rabieta por la forma como los representantes de la prensa tratan sus acciones. Sin
embargo, el hoy presidente sabe lo que hace, lo hace con plena convicción y si lo
indigestan las críticas, es porque cada día que pasa, es un día menos para poder lograr el
gobierno que tuvo pensado encabezar desde que se fijó la idea de ir tras la presidencia
de la República.

La polarización fue su mejor herramienta para llegar al poder; la mentira su mejor arma
y los medios informativos, a pesar de todas sus descalificaciones actuales hacia ellos,
fueron sus principales aliados para extender sus mensajes a toda la Nación. Sólo que no
contó con que, una vez logrado su cometido de llegar a Palacio Nacional, a diferencia de
la polarización y la mentira sobre las que tiene control total porque emanan de su propia
boca, la prensa ha seguido realizando su mejor papel, cuestionando las irregularidades
del poder.

López Obrador sabe muy bien que fueron los medios informativos quienes lo dieron
a conocer a nivel nacional, cuando emprendió su primera marcha al Zócalo de la Ciudad
de México con los barrenderos de Villahermosa, Tabasco, encabezados por Aquiles
Magaña, donde no sólo logró exposición mediática, sino también obtuvo recursos
económicos entregados por la regencia de Manuel Camacho, para irse de la ciudad y
permitir un desfile del 16 de septiembre. Al año siguiente volvió, ahora con su llamado
«éxodo por la democracia» para protestar por un presunto fraude electoral en Cárdenas,
Nacajuca y Macuspana, Tabasco, con los mismos resultados finales en su negociación
con Manuel Camacho.

Más adelante, su cierre de los pozos petroleros y una nueva marcha al Zócalo de la
Ciudad de México, para reclamar por el «fraude electoral» de Roberto Madrazo, fueron
cobijados por los medios informativos, y el asunto terminó con las cajas de las
«evidencias» que le fueron entregadas por el entonces secretario de Gobernación, Esteban
Moctezuma, y lo convirtieron en figura política nacional.

Fueron también los medios informativos —como Reforma, El Financiero, El Universal
y la propia cadena Televisa, entre muchos otros en el ámbito nacional— quienes a lo
largo de los últimos 26 años que tiene como referencia la actividad política nacional de
López, han puesto en los ojos y oídos de la opinión pública nacional la gran cantidad de
fraudes, corrupción, contubernios, conflictos de interés y demás hechos realizados por
los distintos gobiernos de México y los estados contra el patrimonio nacional y los
derechos públicos, sociales y humanos de los mexicanos.

Por los medios informativos y sus principales líderes de opinión a quienes hoy
también señala como parte de los «malos» que están contra su gobierno, López Obrador
no habría tenido ni los argumentos ni el crédito a la palabra de una gran parte de los
mexicanos que votaron por él, puesto que le ayudaron a «sembrar» su mensaje y llegar
a la presidencia de la República.

Y tan sabe de la gran importancia de los medios informativos que en su desesperación
—porque día tras día es más cuestionado y ha sido expuesto en sus verdades a medias
y mentiras completas, al grado de perder el amplio respaldo de la población porque ya lo
perciben como realmente es—, desde el pasado viernes 24 de marzo incluyó una rueda
de prensa más para dar a conocer el estado de la Economía con la secretaria Graciela
Márquez Colín y el miércoles 29 anunció un encuentro más con la prensa en Palacio
Nacional, que se suma a su mañanera y a la del subsecretario de Salud, Hugo López-
Gatell, que es ahora de la Secretaría del Bienestar, para informar sobre el estado de los
créditos a las micro y pequeñas empresas.

Y al paso que vamos, si las cosas siguen en picada para su gobierno, no será extraño
que acumule más horas de interacción con los medios informativos serios que siguen y
seguirán siendo un factor importante en la vida pública del país, porque no los ha podido
aniquilar. Por este motivo, se ha negado a transmitir sus mañaneras de forma virtual,
porque sus propagandistas en las redes sociales carecen tanto del oficio periodístico
como de la infraestructura para llegar a las grandes audiencias.

De tal forma que López Obrador tendrá que convivir con los medios informativos
quienes, junto con los abusos de los anteriores gobernantes, lo llevaron la presidencia
de la República, y que, al realizar su oficio de cuestionar al poder, también pueden ayudar
a bajarlo de ella en 2022. López Obrador lo sabe muy bien y sabe que cada día que pasa,
si no logra afianzar su proyecto de acaparar el poder de forma autoritaria como lo viene
realizando, perderá todo por lo que luchó desde hace 36 años.

E-mail: renatoconsuegra@yahoo.com.mx 
Twitter: @renatoconsuegra 
(*) Renato Consuegra es periodista, ganador del X Premio Latinoamericano de

Periodismo José Martí que entrega la agencia cubana Prensa Latina y director
de www.difunet.mx, www.e.legislativo.mx, www.yoemprendedor.mx y www.avuelapluma.mx 

LA SANA ALIMENTACIÓN
Los problemas de salud a los que se

enfrenta el mundo en la actualidad se
desprenden en gran medida de los malos
hábitos alimenticios, del sedentarismo o
falta de ejercicio y, de la pobreza; condición
en la que un número impórtate habitantes
del mundo viven, aunado a estos asuntos,
existe otro que de manera directa o
indirecta también hace mella, y se trata de
la soberanía alimentaria.

Para poder tener lo prescindible
respecto a la alimentación de un pueblo ,
para contar con la capacidad en la que el
desarrollo sostenible garantice la
seguridad alimentaria, con las
implicaciones de la protección del mercado
doméstico de una nación cuya
adquisición de los productos pueda hacerse conforme a lo que se percibe con el salario
y con disponibilidad de alimentos es como se logra y se habla de la soberanía alimentaria.

Es sabido que a pesar de que América latina y especialmente México somos de los
grandes productores de alimentos, pero sin embargo no son los necesarios, ni los
suficientes para referirnos como un país con soberanía alimentaria, lo que exige de las
autoridades competentes (que este caso lo son todas) de prontas políticas públicas
que fortalezcan y tengan como meta la suficiencia del alimento a sus habitantes.

En el marco de la Conferencia Regional de la FAO para América Latina y el Caribe,
celebrada en Montego Bay Jamaica los días del 5 al 8 de marzo del año 2019, se habló
de los problemas mundiales de obesidad y desnutrición, dos asuntos directamente
relacionados con la alimentación, pues lo que comemos por tener esos alimentos a la
mano o lo que no consumimos por no tener, nos ha hecho un país de obesos y
desnutridos.

Resulta preocupante cómo un problema trae consigo otros, como en cadena, tantos
asuntos preocupantes, pues al no tener alimentos adecuados que consumir se digiere
lo primero que se encuentra, y entonces cuidar de una dieta que pueda ser rica en
nutrientes para nuestro organismo se vuelve un lujo que solo pueden pagar quienes
tienen para hacerlo, y aunque los problemas de sobre peso como los de desnutrición
no son propios de ricos o pobres, lo real es que cuando no hay que llevarse a la boca
la opción de comer bien, es inexistente.

México no tiene como alimentar a todos sus ciudadanos, ni los ciudadanos voluntad
para hacer ejercicio y eliminar o bajar los números de los que viven con sobre peso, por
lo que parece haberse quedado en la intención de educación el dar tiempo a la actividad
física en las escuelas, como si realizar activación física fuera tarea de otros y no de
voluntad propia. Los problemas que enfrentamos deben ser resueltos de manera
bipartita, es decir que cada uno de nosotros seamos conscientes de lo que

podemos cultivar y auto consumir y de parte de las instancias gubernamentales
crear campañas y programas que incentiven los huertos escolares, los cultivos en
traspatios, la entrega de semillas y plantas que faciliten que cada hogar tenga que
comer mediante sus propias cosechas y su naturaleza sea tal que la riqueza nutrimental
se vea reflejada en la salud de los habitantes.

Los programas asistenciales con fines de nutrición especialmente destinados a los
niños y jóvenes deben ser tan eficientes que sean en beneficio de aquellos que si lo
requieran o necesiten y no puede ser incentivos al voto o dadiva para obtener un
beneficio electoral.

Los organismos internacionales deben exigir de sus estados que los conforman la
correcta aplicación de los programas alimentarios, y han de trabajar de manera
coordinada para que a la vez que se incentive y se cultiven los campos desarrollando
la tecnificación y evitando el uso de los fungicidas, también se monitoreen los temas
referentes al deporte, aunado a la prevención y tratamiento de la obesidad y la
desnutrición. Además de ser consistentes en la solidaridad internacional para proveer
de lo mínimo indispensable a aquellas naciones que lo requieran por el grado de
marginación y hambruna que sufren y debido a que no se puede estar por siempre
dotando a los pueblos y comunidades sin alimento se ha urgir a sus gobiernos la
implementación pronta de programas permanentes y constante que superen estas
situaciones adversas.

Aunque en este momento sea difícil, cuidar lo que comemos, e incluso existan
personas que apenas tengan para alimentarse, debemos procurar hacerlo lo mejor
posible, pues mantenernos en buen estado físico para enfrentar la pandemia es
imperante. Volvamos los ojos a los alimentos del campo, que tienen alto nivel nutricional,
sobre todo aquellos que crecen de manera natural en medio de la naturaleza, dígase
ríos de agua dulce, arboles, u hortalizas.
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¡MUCHAS FELICITACIONES!  Recibió en su  CUMPLEAÑOS
NICO HERNANDEZ  De su esposa Connie  Ruiz  e hijos.

Ciudad Guzmán, Jal., Fue felicitado el niño CESAR MATEITO
En su Día  por sus padres Cesar Núñez y Anahí Copitzy.

CUMPLIERON  24 ANIVERSARIO   De Bodas el Feliz
Matrimonio del  ING. CARLOS HERRERA TELLO Secretario
de Gobierno del Estado  de Michoacán con  ROSARIO JASSO
BRISEÑO

CUMPLIO AÑOS  El conocido CANTANTE  Zitacuarense
ALEJANDRO ESCAMILLA HIGAREDA   (ALEX) Y fue
felicitado por su esposa  Gaby e hijas

EL  L.I. RENE SERRANO FUENTES  Felicitó  a sus hijos
DULCECITA GABRIELA  y RENECITO SERRANO. En su DIA.

En el   DIA DEL NIÑO Fue felicitado el BEBE  CESAR  TADEITO
Por sus padres Cesar Fernando y Ana Lizette.

Fue felicitado al CUMPLIR AÑOS  El Empresario ALFREDO
KURI ESTEBAN  Por su esposa Marylu e hijos ¡FELICIDADES!

Monterrey, N.L., Recibieron ¡FELICITACIONES!  En su DIA
Los niños Devanny, Carlitos y Melissa. De sus padres Karla y
Edgard.

MUCHAS FELICIDADES al personal del Restaurant
Sinaloense EL PULPO LOCO en este 1 de mayo de parte del
SR. GABRIEL y de la SRA. MONICA

Muy feliz la abuelita Clementina Domínguez  con su nietecita
INDAJANI   PICHARDO  En el Día del Niño.

Torreon, Coah. Recibieron ¡FELICITACIONES!  En el Día del
Niño  Diego Emmanuel y Valentina .Aquí  con su mamá Linda
Juárez.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES;
ENCONTRANDONOS AUN EN PLENA PANDEMIA  DEL
COVID 19.  EN TERCERA FACE.  Al 9-05-20. HE
ENCONTRADO UNA GRAN REFLEXION  QUE NOS HARA
Y NOS PONDRA A PENSAR  A TODOS… «Y la gente se quedaba
en casa y leía libros, y escuchaba música, hacía ejercicios y aprendió
nuevas formas de ser y de vivir  y de pronto alguien escucho y  se
detuvo y se preguntó ¡Porque?se encontraban enfermos,escuchó a
alguien que meditaba,  que otros rezaban y alguien que  también
bailaba pero todos no salían de sus casas. Al paso del tiempo, notó
que las personas que Vivian  estabanen una peligrosa ignorancia
actuaban sin sentido y sin  corazón.A los siguientes días notó que la
gente  comenzó a pensar diferente, noto que algunas de las personas
que estaban enfermas varias sanaron, pero también notó que algunas
de las  personas que vivian ya no estaban, y notó que la tierra,también
comenzó a sanar, los animales corrían por el bosque, y el mar cambio
su color. Y cuando el peligro termino y las personas se encontraron,
lloraron por todo lo que pasaron y por sus muertos que se fueron  y
tomaron nuevas decisiones y soñaron con nuevas formas de vida,
justo cuando fueron soñados y cuando fueron sanados. Cuando la
tormenta pase y se amansen los caminos  y seamos sobrevivientes
de un naufragio colectivo, con el corazón lloroso y el destino
bendecido, nos sentiremos dichosos tan solo por estar vivos y le
daremos un abrazo al primer desconocido y alabaremos la suerte de
conservar a un amigo y entonces recordaremos todo aquello que
hemos perdido y de una vez aprenderemos todo lo que no aprendimos
y ya no tendremos envidia ya no tendremos decidía seremos más
comprensivos,por todo lo que hemos sufrido seremos más generosos
y mucho más comprometidos y entenderemos mas lo frágil que
significa estar vivos  y recordaremos  a quien se ha ido, todo será un
milagro y todo será un  legado  y se respetará la vida, la vida nueva
que hemos ganado…¡MUCHAS FELICIDADES! A TODOS LOS
NIÑOS Que este 30 de abril, fue el DIA DEL NIÑO  Fecha en que
todos los maestros y papas  celebran y festejan este día a sus alumnos
y a sus hijos, y les ofrecen un convivio en su honor y en la que todos
los niños participan muy felices y contentos. Ahora todo fue
diferente, ya no hubo festejo., todos permanecían encerrados en  sus
casas por esta pandemia covid 19. Y  en cada hogar como se pudo
sus papas  los festejaron  y celebraron  su día. Aun así nuestros
niños están resintiendo este cambio tandrástico para ellos.Enviamos
¡FELICITACIONES!  Con mucho amor y cariño a todos ellos. A los
niños de mi familia, deseándoles toda la felicidad  del mundo. De mi
hijo René Serrano Fuentes a Renecito y Dulcecita. De mi hijo Cesar

Fernando y de Anita al Bebe Cesar Tadeo. Hasta Monterrey de
Karlita Fuentes  y Edgar a Devany, Carlitos y Melissa Hasta Ciudad
Guzmán., de Anahí y Cesar Núñez a Cesar Mateito, Hasta Parras de
la Fuente, Coah. De Moisés Fuentes Flores y Diana. Ruth y Diana
Paola. Hasta Torreón, Coah .A los niños de José Fuentes (Pepe)  y
Linda. A Valentina y Diego Manuel…  CUMPLIERON SU 24
ANIVERSARIO DE BODAS  El conocido y feliz matrimonio
formado por la señora ROSARIO  JASSO BRISEÑO Y al ING.
CARLOS HERRERA TELLO  Secretario de Gobierno del Estado
de Michoacán, quienes recibieron felicitaciones y los mejores deseos
especialmente de parte de sus queridas hijas, que con mucho amor y
cariño, les desearon a los dos toda la felicidad del mundo hoy y
siempre., así mismo fueron felicitados por sus demás familiares y
amistades. ¡FELICITACIONES A LOS DOS!...CUMPLIO
AÑOSEL Conocido Zitacuarense y CANTANTE ALEJANDRO
ESCAMILLA HIGAREDA(ALEX) Y tempranamente recibió
parabienes y felicitaciones de su distinguida esposa Gabriela Bello
de Escamilla y de sus queridas hijas., así mismo recibió estas de
parte de sus padres Irma y Toño, hermanos y demás familiares que
le desearon todo lo mejor. ¡MUCHAS FELICIDADES ALEX!...

AL CUMPLIR AÑOS  El conocido  NICOLAS HERNANDEZ
(NICO) Eficiente y carismático trabajador de la Oficina de Rentas
fue felicitado por su esposa Connie Ruiz de Hernández, y por sus
hijos Airam Nicole y Nicolás, que lo abrazaron tempranamente en
este su día., así mismo también fue felicitado por su señor padre y
hermanas. Quedando ——pendiente su festejo por «Estar
en Casa» En esta Pandemia. ¡FELICITACIONES NICO!... Torreon,
Coah., CUMPLIO UN AÑO MAS  El Niño DIEGO EMMANUEL
FUENTES JUAREZ  Y fue felicitado por sus queridos padres los
Maestros Linda Juárez de Fuentes y José Alberto Fuentes Flores,
que lo felicitaron  en este su día al lado de sus hermanos, tíos  y de su
abuelito el Prof. Moisés Fuentes Flores deseándole todo lo mejor.
¡FELICITACIONES  MIAS  DIEGO!... CUMPLIO AÑOS El
conocido Empresario Zitacuarense el señor ALFREDO KURI
ESTEBAN Y Fue felicitadopor su esposa la señora Marylu Mendoza
de Kuri,  por sus queridos hijos, familiares y amistades que lo estiman
y aprecian. ¡FELICITACIONES SEÑOR KURI!...  Por este
conducto la señora Clementina Domínguez  nos pide que  felicitemos
a su nietecita  INDAJANI PICHARDO SOLIS  En el día del niño.,
encontrándosemuy felices sus queridos padres por este regalo muy
hermoso…  Se nos termina el espacio y nos vamos, no sin antes
dejar esta reflexión: «RECUERDA SIEMPRE QUE EL CORAZON
HUMANO ES MUY GRANDE  Y PUEDE CONTENER UNA
INMENSA FELICIDAD». ¡SEAN FELICES!...
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FRANCISCO
RODRÍGUEZ

Éste no es el AMLO por
el que votamos en 2018

 
En la elección presidencial de hace dos años, México no

votó por crear un dueño absoluto del presupuesto nacional,
ni por un pastor espiritual, ni por un atarantado que todos los
días busca cualquier pretexto para separarse de sus funciones,
para violentar la Constitución, ni para amenazar y denigrar a
los habitantes de todos colores y credos.

México sólo votó por alguien que le garantizara ejecutar
las leyes vigentes, cumplimentar las sentencias, combatir la
corrupción y arrasar con la inseguridad endémica. A los pocos
meses de iniciado el sexenio que prometió la Cuarta
Transformación bajo esas condiciones, los mexicanos nos
dimos cuenta de que habíamos elegido a otra persona.

Éste es una especie de demiurgo, que recibe consignas
de los héroes patrios, y que ya mero habla con los pajaritos.ý
Alguien que tiene contacto con el más allá para definir los
amuletos y las baratijas que nos pueden salvar de los virus,
las epidemias y las crisis económicas. Alguien que con su
sola oración castiga a los que se oponen a la felicidad del
pueblo.

Si alguna vez votamos por un cambio, hemos llegado a la
convicción de que votamos por el retroceso del país a niveles
inauditos. Ya hay mucha gente avezada que opinan aquí y
fuera del país que estamos transitando por senderos públicos
que teníamos cuarenta o cincuenta años de no visitar. Así
como suena.

 
Vamos derechito a un nivel de menos 20% de crecimiento

del PIB
 El país regresó a donde estaba hace cincuenta años. Con

niveles de decrecimiento peores, con índices de violencia de
los que ya no se tenían registros, con niveles de pobreza,
miseria y hambre que creíamos haber superado. Con falta de
rumbo, orientación y destino.

Vamos derechito a un nivel de menos veinte de crecimiento
del producto interno bruto, si las cosas siguen igual, que es
lo más seguro para el presente año. Las mediciones el primer
trimestre, séptimo al hilo desde aquél infausto primero de
diciembre del 2018, así lo atestiguan.

Los índices de corrupción y de descaro en el ejercicio del
poder público se asemejan y en muchos casos han rebasado
a la casta toluquita que tanto criticamos todos en su momento.
Porque los negocios ahora se hacen con total impunidad
desde el seno de la familia presidencial, sin ningún recato, sin
vergüenza alguna.

ýEn sólo unos meses de la presente administración
estamos ocupando los primeros lugares en corrupción y en
opacidad en todas latitudes de la Tierra. Peor aún, porque no
sólo nos tildan de corruptos endémicos, sino también de
ignorantes e incapaces para llevar algo a buen puerto. Estamos
entre los peores.

 
Lucha contra inseguridad en complicidad con el crimen

organizado
 Nuestra kakistocracia añade un rubro más a las desgracias

de la insensatez: no hay un solo ladrillo sobre otro, una sola

obra pública que justifique el gasto presupuestal del año
pasado y el actual. Es más, el empleo que se hubiera creado
ya fue destruido en los primeros meses del presente año. Son
cifras oficiales.

Aparte de las pésimas cuentas en la lucha contra la
corrupción, que fue la consigna que sacó a la gente a votar
en favor del hombrecillo de turno, la otra asignatura, la lucha
contra la inseguridad anota sobre sí el mayor entendimiento
y complicidad con el crimen organizado de que se tenga
memoria en este país.

Todos los delitos producto de la delincuencia organizada
han repuntado. Las mediciones ya son insuficientes para
mostrar el grado de sevicia y de crueldad que registra el país
con cerca de tres mil ejecutados mensuales, lo doble del
número de cadáveres que registran las engañosas cifras de la
epidemia más la «neumonía atípica»ý.

A nadie se le ha tocado ni con el pétalo de una rosa. No
han atrapado a un solo corrupto de marca mayor, no han
perseguido a un solo asesino serial o a algún narcotraficante
de polendas. Todos andan del brazo y por la calle, respetados
a más no poder por quien juró ante la voluntad popular cumplir
la Ley.

 
Los poderes Legislativo y Judicial están al servicio del

Caudillo
 Y si en la lucha contra la corrupción y contra la inseguridad

están así las cosas, tampoco vemos algún avance entre las
obligaciones inherentes al Poder Ejecutivo, es decir concretar
en la práctica las sentencias de los jueces, conducir las
relaciones con los poderes estatales, ejecutar las acciones
políticas necesarias para el bienestar del pueblo.

Los poderes Legislativo y Judicial están a su servicio, es
decir, doblegados a sus caprichos inconsultos e ilegales.ý Es
realmente lastimoso observar los niveles de degradación a
los que han llegado diputados, senadores y togados de las
judicaturas y la Corta ¿de Justicia? Es absurdo ver hasta
dónde han colaborado para destruir al país.

 
Los días de este régimen ya están demasiado contados
 Entre todos los fruncionarios públicos no hay alguien

que ponga la plana. Pueden ser denostados en público,
pueden ser desautorizados, descalificados en cualquiera de
sus atribuciones legales, pueden pasar encima de ellos sin

desdoro, y ellos no mueven una pestaña, quizá esperando la
recompensa de alguna compensación política imposible.

Y digo imposible, porque jamás podrá llegar. Los días de
este régimen están demasiado contados, para poderles cumplir
algún compromiso hecho con anterioridad. Pero ellos son
sumisos, están obcecados en seguir creyendo en que todavía
existen los treinta millones de votos que nos embarcaron en
esta aventura dislocada.

Entre los colaboradores del Caudillo existen personajes
que se habían ganado la fama de ser gente bien informada,
preparada, resistente, fiel a los mejores principios del servicio
público, por llamarle de alguna manera. Pero por lo visto,
ellos eran también otros.

 
¿Tan cobardes que no podemos tomar una decisión

ciudadana?
 La confusión en los principios ha confundido todo. La

polarización existente en la mente del enajenado mandatario
ha contagiado todo. Ni las bancadas mayoritarias de Morena
en las Cámaras pueden imponer sus razones, simplemente
porque las razones de ese dictador de bolsillo están lejos de
representar alguna razón de respeto.

¿A qué hora llegará el momento en que todos, habitantes
y colaboradores cercanos, civiles y armados, lleguen a la
conclusión de que sólo es un aventurero que perdió la razón,
un atarantado en busca de pretextos para no cumplirle a nadie,
un extraviado contumaz, un afectado mental que se ha burlado
de la confianza del pueblo?

¿Cuál será el momento en el que todo México llegue a la
conclusión de que el Caudillo lo lleva a la ruina, a una
postración que le costará décadas remontar, si es que se puede
lograr, a que es la hora de retirarle toda potestad y poder,
antes de que cometa una masacre colectiva?

¿Somos tan indefensos o cobardes que no podemos tomar
una decisión ciudadana?

Si así fuera, que Dios nos agarre confesados.
¿No cree usted?
 Índice Flamígero: La «mañanera» de este lunes fue

marcial. El Presidente fortaleció su estrategia en contra del
Covid-19 anunciando la activación del Plan DN-III y Plan
Marina, además, incluye la participación del personal médico
militar en hospitales del INSABI y la actuación de la Guardia
Nacional para proteger a todo el sector salud. En el terreno
simbólico, Los Pinos serán transformados en un centro de
descanso para los defensores de la salud, médicos y
enfermeras del IMSS, a quienes les reconoce y agradece su
labor ante la crisis. En materia económica, asegura que México
saldrá adelante por el modelo que actualmente maneja lejos
de las fórmulas neoliberales, pide a la gente tener paciencia y
mantenerse informada. Con respecto a la compra de
ventiladores al hijo de Manuel Bartlett, titular de la CFE, evita
polarizar en el tema y transfiere la responsabilidad a la SFP
quien será la encargada de investigar si hubo conflicto de
intereses no sin antes culpar ¡ooootra vez!, al
diario Reforma por mantener una campaña en su contra y a la
organización Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad
por manejar intereses particulares. «¿Esta es una información
que dio a conocer la asociación ‘mexicanos a favor de la
corrupción’? ¿No?, la de Claudio X. González, una persona
muy honesta, miren, desde el inicio del gobierno dije que no
iba yo a tolerar ningún acto de corrupción, ni siquiera de mi
familia, que solo me hacía cargo de mi hijo Jesús Ernesto
porque es menor de edad, de modo que quien sea acusado de
actos de corrupción, de cualquier ilegalidad tiene que ser
investigado, sancionado y no debe de permitirse la impunidad,
no somos iguales a los gobiernos de antes. A veces calienta,
porque nos confunden, por ejemplo el Reforma y otros medios
que nunca denunciaron el saqueo que se llevó a cabo durante
el gobierno de Salinas, ahora son paladines de la decencia y
la honestidad, no somos iguales. Nosotros llegamos aquí
para limpiar de corrupción el gobierno, para desterrar la
corrupción», dijo López Obrador. Finalmente, a través de la
STyPS, presentó el 6% de las empresas que no han cumplido
con las medidas de sana distancia haciéndoles un llamado a
cerrar sus establecimientos.

h t t p s : / / w w w . i n d i c e p o l i t i c o . c o m  /
 ind icepol i t i co@gmai l . com /  @IndicePol i t i co  /
 @pacorodriguez
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30 campesinos quedan
heridos en accidente de

camión jornalero
Tangamandapio, Mich.- Jueves 7 de mayo de 2020.- Un total de 30 jornaleros resultaron

heridos al volcar un camión de la empresa para que laboran, el cual los llevaba a realizar sus
actividades cotidianas en los campos agrícolas de la región, según la información obtenida
por esta agencia de noticias.

El accidente se registró este jueves en la carretera Jacona-Jiquilpan en este municipio. El
acontecimiento fue a la altura de la población de Churintzio. La unidad se salió de la cinta
asfáltica y terminó volcada sobre su lado derecho en un desnivel. A consecuencia de lo
sucedido los trabajadores del campo quedaron lastimados, de ellos se desconocen sus
generales, fueron atendidos rápidamente por paramédicos locales.

Contactos oficiales dijeron a esta redacción que sólo algunos de los pacientes requirieron
ser canalizados a un nosocomio para su valoración médica, el resto fue atendido en el lugar
del percance y se determinó que por fortuna los golpes que sufrieron no ponen en riesgo sus
vidas, detallaron las fuentes.

También, se supo que el camión accidentado es propiedad de la compañía Opus Farms, es
uno de color amarillo tipo escolar. Los elementos de Tránsito se encargaron de los peritajes
respectivos para determinar responsabilidades. El vehículo de pasajeros fue remolcado por
una grúa a un corralón oficial.

Sólo algunos de los pacientes requirieron ser canalizados a un nosocomio para su valoración
médica, el resto fue atendido en el lugar del percance.

Abandonó un caballo
moribundo por maltrato, y

ahora que está sano y
recuperado lo reclama

-Los Bomberos lo cuidaron durante 6 meses, lo alimentaron y un Veterinario lo medicó.

H. Zitácuaro, Mich.- mayo 6 de 2020.- El
Comandante de de Protección Civil y Cuerpo
de Bomberos, Juan Manuel Pérez Bernal,
informa que se presentó a la base el hombre
que el 2 de noviembre de 2019, abandonó un
caballo moribundo con una carga de 12 vigas
y ahora exige se le regrese, cuando se le
deberían fincar responsabilidades, basados
en la Ley de Derechos y Protección para los
Animales en el Estado de Michoacán de
Ocampo, del 2 de abril de 2018.

He aquí la historia:»El pasando 02-
Noviembre-2019, Se recibió un llamado por
parte de un ciudadano manifestando que en
Av. Revolución Norte a la altura de la llantera
Yokohama, se había suscitando maltrato
animal a un caballo por parte del C. «X», al
momento se acudió al lugar antes mencionado.
Al llegar al lugar se visualiza a un Caballo
desvanecido y en muy malas condiciones
tirado sobre la cinta asfáltica y con la carga
tirada (12 vigas de madera).

Se procedió a trasladarlo a las
Instalaciones del H. Cuerpo de bomberos abordo de una grúa de la Policía Michoacán, dónde
minutos más tarde se pide el apoyo a un médico Veterinario para su valoración y atención ya
que el caballo presentaba varias lesiones en lomo y ancas, también se encontraba muy
deshidratado».

Con el paso de los días se sigue con el tratamiento indicado, aplicando antibióticos, se le
realiza limpieza, se le hacen  curaciones, se vitamina y se le brinda alimentación, sin que el
dueño se presentará a las instalaciones a reclamarlo o bien a preguntar por la situación del
animal y mucho menos a dejarle alimentación.

Pasados los 6 meses, el día lunes 04- Mayo-2020 se presenta a las instalaciones el supuesto
dueño con un documento de la Fiscalía y exigiendo que hay que regresarle el equino por lo
que el Comandante de Bomberos hizo de su conocimiento que solo pagara los gastos realizados
é invertidos en el animal para su recuperación y con todo gusto podría llevárselo, a lo que el
masculino se opuso y comento que el caballo él lo ocupaba porque era su fuente de trabajo.

Cabe mencionar que el caballo lo ocupa para seguirlo explotando bajando madera de
manera ilegal.

Nota de la redacción: Esperamos que la Fiscalía Regional no acepte el reclamo de esta
persona, porque conforme a Derecho, si de lo puede llevar pero que pague los gastos que los
Bomberos hicieron, además el supuesto dueño del animal, ya demostró que no es digno de
tener animales, de cualquier tipo, porque los explota  y maltrata y eso lo castiga la Ley de
Derechos y Protección para los Animales en el Estado de Michoacán de Ocampo, del 2 de
abril de 2018. Se le debieran fincar responsabilidades.

Aseguran a un adulto y un
menor con 58 envoltorios con

drogas
 -Uno es un menor de 17 años de edad

Fueron asegurados dos hombres –uno menor
de edad- con 58  envoltorios con sustancia
granulada con características de la
metanfetamina y polvo blanco al parecer
cocaína,

Uruapan, Michoacán, a 7 de mayo de
2020.- Derivado de una labor operativa,
elementos de la Secretaría de Seguridad
Pública (SSP), aseguraron a dos
personas del sexo masculino –una menor
de edad- en posesión de varios envoltorios
que contenían sustancia granulada con las
características propias de la
metanfetamina y polvo blanco al parecer
cocaína, respectivamente; hecho
registrado en esta ciudad.

En recorrido de vigilancia para la
disuasión del delito, agentes de la Policía
Michoacán ubicaron en la calle Pueblita
a dos personas que, al notar la presencia
de la autoridad, aceleraron su marcha a bordo de una motocicleta de la marca Honda,
procediendo a marcarles el alto. 

Como resultado de la labor preventiva, el personal policial localizó entre las
pertenencias de los ahora asegurados 58 envoltorios con las mencionadas drogas,
así como dinero en billetes de diferentes denominaciones, del cual, no pudieron
acreditar su legal procedencia. 

Una vez realizadas las actuaciones respectivas, el implicado Carlos G., fue puesto
a disposición de la autoridad competente, a efecto de llevar a cabo las diligencias
correspondientes.

Asimismo, el menor de 17 años de edad, fue presentado ante la Fiscalía
Especializada para Adolescentes. 

La SSP invita a las y los michoacanos a denunciar al número 911, acciones ilícitas.

Detiene FGE a tres presuntos
responsables del homicidio de

dos mujeres
 Zamora, Michoacán, a 2 de mayo de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), cumplimentó una orden de aprehensión en contra de tres personas -dos hombres y
una mujer-, por su posible relación en el homicidio de dos mujeres, ocurrido el pasado miércoles
en esta ciudad.Agentes de investigación, dieron cumplimiento al mandato judicial instruido
en contra de Raúl E., Rosa N., y Norberto M., quienes de acuerdo con los datos de prueba que
constan en la Carpeta de Investigación, privaron de la vida a Yadira Verónica Q., y a la sobrina
de ésta, Yacaranday Verónica B.

El día en cita, las víctimas se encontraban en su domicilio ubicado en la avenida Naciones
Unidas, en el Fraccionamiento Altamira en esa ciudad, lugar a donde arribaron los ahora
imputados  y accionaron armas de fuego en contra de las agraviadas, ocasionándoles la
muerte de manera inmediata, en tanto que los agresores escaparon a bordo de una camioneta
tipo Van.

De estos hechos tuvo conocimiento la Fiscalía Regional que dio a las investigaciones las
cuales permitieron establecer la posible identidad y relación de los ahora imputados, por lo
que fue solicitada la respectiva orden de aprehensión ante un Juez de Control, misma que fue
obsequiada y cumplimentada por agentes de la Fiscalía Regional.Raúl E., Rosa N., y Norberto
M., serán presentados ante un Juez de Control a efecto de que les sea resuelta su situación
legal.La FGE, reitera su compromiso de llevar ante los tribunales a toda persona que, con sus
actos atente contra la integridad de las mujeres en Michoacán.
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Camioneta embiste
puesto de garbanza y
elotes; hay 3 heridos

- Los afectados son dueños del citado comercio.
Morelia, Mich.- Jueves 07 de mayo de 2020.- Un conductor accionó la reversa de su

camioneta y al acelerar chocó contra un puesto ambulante de garbanza y elotes que estaba
ubicado a la orilla de la carretera Morelia-Mil Cumbres. Derivado del accidente, el dueño del
citado negocio y sus dos hijos menores quedaron lesionados, trascendió en la labor noticiosa.

Lo anterior ocurrió la tarde de este jueves, justo frente a un templo religioso localizado en
la colonia Los Pirules. La unidad implicada en los hechos es de la marca GMC Jimmy, color
azul con blanco, cuyo chofer fue detenido.

Unos vecinos reportaron el percance al número de emergencias 911. Luego, en el sitio se
presentaron unos paramédicos locales, quienes otorgaron los primeros auxilios a los heridos.

Afortunadamente, los pacientes no sufrieron daños de gravedad, ellos fueron canalizados
a una clínica particular para su adecuada atención médica; la identidad de los afectados no la
proporcionaron las autoridades policiales.

Patrulleros municipales arribaron a la escena y se encargaron del peritaje correspondiente,
además aseguraron el vehículo y lo llevaron a un corralón.

El conductor accionó de reversa su camioneta y al acelerar se fue contra el opuesto de elotes,
lesionando al dueño y sus dos hijos.

Detenido presunto
responsable del 
secuestro de tres

personas
· Las víctimas, también presuntos secuestradores, fueron sacadas

de barandilla y privadas de la vida en la plaza municipal 

Uruapan, Michoacán, a 8 de mayo de 2020.- Resultado de tareas de investigación realizadas
por personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), anoche fue detenido
Erasmo S., por su posible relación en el secuestro de tres personas, ocurrido el pasado mes de
octubre, en el municipio de Charapan.

De acuerdo a datos que constan en la Carpeta de Investigación, el 7 de octubre de 2019,
Sergio A., servidor público del municipio de Charapan, fue privado de la libertad y el 16 de
octubre, localizado sin vida en una barranca del cerro de Huancio, en la tenencia de Zacán.Estos
hechos generaron confrontaciones entre los pobladores, por lo que Marco Antonio T., Bryan
R., y Jesús A., fueron detenidos y trasladados al área de barandilla; sin embargo, luego de que
trascendió que ellos habrían participado en el secuestro y homicidio del funcionario, un
grupo de personas que eran dirigidas por al menos ocho hombres - entre ellos Erasmo S.,- se
concentraron en la plaza del municipio y posteriormente se dirigieron a la cárcel  municipal
para sacar a los tres presuntos infractores, quienes fueron golpeados y maniatados con
lazos.

A 10 metros del citado lugar, Jesús A., fue privado de la vida por disparo de arma de fuego,
mientras que los otros dos fueron llevados arrastrando al atrio de la iglesia; ahí ataron los
lazos a un barandal que está en lo alto y dejaron los cuerpos pendidos, ocasionándoles la
muerte.Estos hechos dieron origen a la Integración de la Carpeta de Investigación, y una vez
que se obtuvieron datos de prueba  idóneos y pertinentes para acreditar la posible participación
de Erasmo S., la Fiscalía Regional ejerció acción penal y solicitó la orden de aprehensión
respectiva, misma que fue cumplimentada anoche.

El investigado fue internado en el Centro Penitenciario local y en las próximas horas será
presentado ante el órgano jurisdiccional, para que resuelva su situación jurídica.

Localizan a hombre
asesinado a balazos en

tenencia de Morelia
Morelia, Mich.- Jueves 07 de mayo de 2020.- Un hombre asesinado a balazos fue hallado

durante la noche de ayer miércoles en un paraje de la comunidad conocida como Las Huertitas,
perteneciente a la Tenencia de Santiago Undameo, municipio de Morelia.

Fuentes allegadas a las autoridades policiales comentaron que el ahora occiso no está
identificado y tenía entre 30 y 35 años de edad. Además, se supo que el interfecto yacía en las
cercanías del rústico camino Las Cruces-La Cofradía.

Habitantes de la zona encontraron el cadáver y lo reportaron a la Policía. De inmediato,
unos patrulleros acudieron al referido lugar y con apoyo de unos paramédicos confirmaron el
deceso del individuo.

El área fue acordonada y los uniformados alertaron la situación a la Fiscalía General del
Estado (FGE). Después, la Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen (USPEC) se
encargó de las averiguaciones correspondientes y trasladó el cuerpo a la morgue para la
práctica de la necropsia de ley.

Muere oficial de la Policía
Michoacán tras accidente

de patrulla
+ Un compañero del ahora occiso quedó lesionado; un civil resultó

lastimado levemente.
+ La unidad policial es la 198432, la cual volcó tras chocar contra un

auto.

Morelia, Mich.- Viernes 08 de mayo
de 2020.- Una patrulla de la Policía
Michoacán volcó luego de impactarse
contra un auto compacto sobre la
intersección del Periférico Paseo de la

República y Avenida Acueducto,
percance que dejó como saldo un oficial
muerto y dos heridos, uno de ellos civil,
trascendió en la labor noticiosa.

La lamentable situación sucedió durante los primeros minutos de este
viernes, a las altura de la salida a Mil
Cumbres. Al respecto, se supo que el
referido vehículo de Seguridad Pública
acudía a una emergencia y en el trayecto
ocurrió el accidente.

Los compañeros de los afectados se
enteraron del incidente y arribaron a la
escena para otorgarles ayuda, pero al
llegar descubrieron que uno de los
ocupantes de la patrulla siniestrada ya no
tenía signos vitales, él respondía al
nombre de Enrique, informaron fuentes
allegadas al tema.

En cuanto al segundo agente, este
resultó lesionado y fue canalizado a un
hospital para su adecuada atención
médica. Unos paramédicos locales
también auxiliaron al conductor del
automóvil implicado, quien sólo padeció
golpes leves.

El coche en mención es de la marca
KIA, color plata, el cual quedó destrozado

La patrulla de Seguridad Pública acudía a una emergencia y en el trayecto ocurrió el accidente,
con saldo de un policía fallecido y dos heridos, uno civil.

de la parte frontal. El área fue acordonada
y los guardianes del orden solicitaron la
intervención de la Fiscalía General del
Estado (FGE).

Minutos después, el personal de la
Unidad de Atención Inmediata se
constituyó en el sitio de la tragedia e inició
las investigaciones correspondientes,
además requirió el apoyo de unos
bomberos para sacar el cadáver del
oficial, pues estaba prensado.

Los vulcanos utilizaron herramienta
hidráulica y liberaron el cuerpo, el cual
posteriormente fue trasladado a la morgue
para la práctica de la necropsia de rigor.

Auto vuelca en la misma área
Sobre el mismo libramiento, a pocos

metros del lugar de la relatada
eventualidad, otro automóvil se salió de
control y volcó. La mujer que conducía
el automotor sufrió mínimas contusiones
y no requirió traslado hospitalario,
indicaron contactos de rescate.


